

第七回 国会院 輸 委員会議録 第十六号

昭和二十五年三月二十七日(月曜日)
午前十一時三十四分開議

出席委員

委員長代理理事 關谷 勝利君

理事 大西 賴夫君 郡君 理事長 和右衛門君
理事前田 满亮君

岡田 五郎君 尾崎 未吉君

尾関 義一君 土倉 宗明君

坪内 八郎君 满尾 君亮君

渡邊 良夫君 山崎 岩男君

上村 進君 林 百郎君

委員外の出席者
運輸政務次官 原 健三郎君
(大臣官房長) 荒木茂久二君

専門員 岩村 勝君
(港湾局長) 四方田耕三君

専門員 堤 正威君

専門員 岩村 勝君

三月二十五日
委員林百郎君辞任につき、その補欠

として加藤充君が議長の指名で委員に選任された。

同月二十七日

委員林百郎君辞任につき、その補欠として加藤充君が議長の指名で委員に選任された。

本日の会議に付した事件
倉庫業法の一部を改正する法律案

(内閣提出第一〇五号)

○運輸委員会議録第十六号
第一類第十二号 これより運輸委員

会を開会いたします。

委員長がお見えになりませんので、私が委員長の職務を行います。

倉庫業法の一部を改正する法律案を行います。質疑通告があります。これを許します。林百郎君。

○林(百)委員 今まで倉庫業法の質疑で明らかになりましたことは、将来これを全面的に改正するといふ建前になつておるのであります。ここでとりあえず改正するに至つた理由を簡潔にお聞きいたしたいと思つておるのであります。そこで関係方面の意向もあつたのかどうかということをお聞きしたいと思います。

○四方田説明員 ただいまの御質問にお答え申し上げます。倉庫業法の改正につきましては、関係方面から特に指示があつたわけではございません。われわれの方で倉庫行政を実際預かつておりまして、倉庫証券の発行許可会社おりまして、倉庫の保管物資の大部を占める状況でございまして、倉庫業法を改正しろといふようないシアチーブはとらねなかつたのでありますけれども、われわれの方で、今回提出いたしました法案を関係筋に提出いたしましたところ、一部古い法律体形でございますので、現在の法律は昭和十年の法律でございますので、今の新憲法下の時代と大分合わないものがございまして、倉庫業法を発行することがなくて倉庫業を営む者が、終戦後急激にふえて來たのであります。この発券倉庫業者と、倉庫証券を発行しない会社との間に、非常にアン・バランスが生れて参りました。かたゞ、関係方面のいろいろなことがありますので、われくの方で指定生産資材の割当関係から、倉庫の需給関係あるいは船舶の出入関係の資料といたしまし

て、倉庫業の全国的な統計をたびたび要求されるのでありますけれども、現在の法律ではそれが不可能なのであります。そこで差迫つて全国の倉庫業の実体を把握して、その上において

倉庫行政というものが行わなければなりません。非常に科学的な基礎を欠いたものになるというおそれがありましたので、とりあえず本改正案になつたわけ

であります。そうするとこのたびの倉庫業法の改正については、関係方面からサゼスチョンも、あるいはアドバイスというか、何か勧告のようなものも、全然なかつたというように考えていいかどうか。この点をお聞きしたいと思

います。

○四方田説明員 一方で、安本、大蔵省方面に大分折衝したのであります。倉庫業といふものは相当有力者がやつてゐる関係から、自力でやつて行けるではないか。見返り資金を供給する必要がないではないかといふことから、見返り資金の供給は今のところ絶望であります。自力で復興しろということ

であります。これは要するに輸入したものの滞貿、こういふような滞貿が非常

にふえて來た。それは要するに輸入したものの、貴重なる品物が傷つけられているのだというふうにこれを解釈していい

かどうか。

○四方田説明員 その点は自由經濟機構であります。もつと早く倉庫の荷物が回転すれば、もつと早く倉庫の荷物が回転すると思われるにもかか

らず、輸入貿易につきましても管理貿易でありますし、それから主食につきましても供出配給組織になつております

す関係上、どうしてもこういう品物が倉庫に寝るという傾向が、現在のところ終戦以來強いのであります。しかし漸次この傾向は自由經濟に移行するに従つて、倉庫に行く荷物は減つて行く

けでございます。

○林(百)委員 実は本年度、二十五年度見返り資金の産業投資として、倉庫業の十億投資をするという計画がある

かどりか。その点についてお聞きしま

す。

○四方田説明員 実は昨年まで復金融資といふものがございまして、倉庫業の復興のために非常に有力な作用を行つておりますが、御承知の通

り昨年限り復金融資が打ち切られまして、爾後設備資金の不足のために、われわれの方でいい倉庫をつくりたいと

いうのであります。設備資金の供給が絶えていたのであります。従つて見返り資金の供給があるといふことをわかれわれは聞きまして、安本、大蔵省方面に大分折衝したのであります。倉庫業といふものは相当有力者がやつてゐる関係から、自力でやつて行けるではないか。見返り資金を供給する必要がないではないかといふことから、見返り資金の供給は今のところ絶望であります。自力で復興しろということ

であります。これは要するに輸入したものの滞貿、こういふような滞貿が非常

にふえて來た。それは要するに輸入したものの、貴重なる品物が傷つけられているのだというふうにこれを解釈していい

かどうか。

○四方田説明員 その点は自由經濟機構であります。もつと早く倉庫の荷物が回転すれば、もつと早く倉庫の荷物が回転すると思われるにもかか

らず、輸入貿易につきましても管理貿易でありますし、それから主食につきましても供出配給組織になつております

す関係上、どうしてもこういう品物が倉庫に寝るという傾向が、現在のところ終戦以来強いのであります。しかし漸次この傾向は自由經濟に移行するに従つて、倉庫に行く荷物は減つて行く

昭和二十五年四月十七日印刷

昭和二十五年四月十八日發行

衆議院事務局

印刷者 印 刷 序